

no 2222
à W de Renault no 222
cité 2222

Jusqu'à l'avènement de la République, il y a cinquante ans, la religion était à la base de toutes les affaires de l'Etat. La vie sociale, politique, juridique étaient réglés selon le livre sacré des musulmans : Le Coran. Le chef de l'Etat, le Sultan de l'immense Empire Ottomane, qui étendait ses terres sur trois continents, était en même temps le Calife, Chef religieux suprême de tous les musulmans du monde, et cela depuis le début du XVI^e siècle (1517). Toutes expéditions, toutes conquêtes des Ottomans se faisait pour la gloire de l'Islam. Ce qui avait aboutit à surnommer les Turcs " le Sabre de l'Islam " . Même, affirmer que les Turcs étaient plus musulmans que les musulmans, ne serait ni exagération ni paradoxe.

C'est Lamartine qui a défini ^{le mieux,} dans son fameux Histoire de la Turquie, avec toute la verve ~~de~~ de sa plume, l'attitude des Turcs vis à vis de cette religion, lorsque encore ce peuple errait dans les steppes sans bornes de l'Asie Centrale :

" Les Turcs semblaient attendre dans les tentes où ils campaient que la voix d'un prophète les appelât à détruire l'idolatrie et à renouveler le culte de Dieu au sein de la barbarie. Sans ce Prophète, ils paîtraient peut être encore leur troupeaux dans les landes de la Grande Tartarie, sans ce Prophète ils n'auraient eu ni mobile, ni occasion pour déborder de leur bassin primitif, sans ce Prophète ils n'auraient trouvé ni la Perse déjà conquise par les Arabes mahométants ouverte à leur pas, ni l'Arabie accueillant en eux des auxiliaires contre les Romains, ni l'Egypte, ni l'Asie Mineure prêtes à adopter un culte qui les émancipait de la domination de Constantinople; sans ce Prophète, enfin, ils n'auraient eu ni cette impulsion irrésistible qui donne confiance de la ~~leur~~ victoire, ni ce fanatisme qui fait trouver cette victoire même dans la mort prix d'une immortelle félicité.

" Les Arabes du désert étaient trop peu nombreux et trop barbares pour brandir sur un vaste continent la torche d'une nouvelle civilisation; les peuples de la Perse, de l'Egypte, de l'Asie Mineure étaient trop vieux pour promener une nouvelle religion sous les fers de leur chevaux. Toute religion naissante suppose ou appelle, en général, une nouvelle race sur la scène du monde. Le christianisme,

quoique né en Orient, ne conquiert l'Occident qu'après que les barbares, convertis, lui eurent donné, avant et après Charlemagne, autant de soldats que de croyants. L'Islamisme ne se répandit dans l'Asie Mineure, au delà des sources du Tigre et de l'Euphrate, au nord de la mer Noire, à Constantinople et dans l'Europe orientale jusqu'au Borysthène (Dniépère) des Russes et jusqu'au Danube, qu'après que les Turcs, évoqués par lui du fond de leurs solitudes, lui eurent prêté la jeunesse de leur enthousiasme et l'héroïsme de leur bras. Les Turcs doivent leur empire tout entier au prophète arabe, et le prophète doit l'affermissement de sa religion aux Turcs

Les ~~32,2%~~ 98,2 % des 39 millions de la population actuelle de la Turquie sont musulman (1). Les principes de cette religion qui possède plus de cinq cent millions d'adeptes dans le monde entier est très simple.

L'Islam c'est la révélation monothéiste qui fut prêché en Arabie au VII^e siècle par le prophète Mahomet. Et déjà, un demi siècle plus tard, la nouvelle religion avait débordé la péninsule Arabe, envahi l'Iran, atteint l'Asie Centrale, l'Afrique du Nord jusqu'à l'Atlantique et conquis la Péninsule Ibérique pour y régner sept siècles. Aucune religion du monde n'a eu pareille expansion en un laps de temps si court.

Le secret de la rapidité de cette expansion déconcertante tient dans l'essence même de la religion: l'Islam est la plus logique, la plus rationnelle ~~xxxxxxxxxxxx~~ simple des religions.

Le ISLAM qui est devenu le synonyme de cette religion, signifie au sens propre du mot, en Arabe, "l'action de se livrer à Dieu" et MUSULMAN "celui qui se confie à Dieu".

Pour devenir musulman il n'y a que deux paroles à prononcer le premier c'est "attester qu'il n'y a d'atres divinités que Dieu"; le second c'est ~~attester~~ "attester que Mahomet est son prophète". Ces paroles qui doivent se prononcer en arabes sont "La ilahé illallah" et "Muhammedin Resulullah".

Celui qui prononce ces paroles, en y croyant vraiment et sincèrement devient musulman. Seulement, pour que des tiers puissent

1 - D'après les dernières statistiques, il se trouve en Turquie 206.000 chrétiens (dont 73.000 orthodoxe, 69.000 grégoriens, 64.000 ~~xxxxxxxxxxxx~~ catholiques et protestants), 38.000 Israéliens et 15.000 religions divers.

en témoigner, il faut que l'intéressé prononce ces paroles à haute voix ou les écrit sur papier. Là c'est la profession du foi.

Pour accomplir cette cérémonie on n'a besoin ni d'un temple ni d'un religieux.

Si la personne en question prononce ces mots devant d'autres personnes on le prend pour un musulman. Mais c'est seulement lui et Dieu qui savent s'il a fait cette profession sincèrement. Sa supercherie peut tromper tout le monde sauf lui même et Dieu, et c'est une question qui n'intéresse que sa propre personne.

Un musulman doit croire aussi à l'existence "des anges, aux livres sacrés et prophètes des autres religions, à la résurrection, au jugement dernier, et que tous les malheurs et les biens qu'il rencontre dans son existence émanent de la volonté de Dieu". Un musulman doit montrer les memes égards aux livres et prophètes des autres religions autant qu'il en fait au sien.

Les obligations canoniques

Un musulman est tenu à remplir certains conditions demandés et exigés par Dieu. Ce sont les cinq clauses de l'Islam : "La prière rituelle dite NAMAZ ; le jeûne dit ~~ORUJ~~ ORUJ ; l'aumône dit ~~ZAKAT~~ ZEQUATE ; le pèlerinage dit HADJ .

Le musulman qui accomplit ces exigences est un pratiquant. Mais s'il ne remplit pas ces devoirs, il est toujours et encore musulman. Il n'est pas répudié et ne perd pas la foi. Ne pas pratiquer c'est une question qui ne regarde que sa personne. Certes il commet un péché et subira les conséquences au jour du jugement dernier, si la Volonté Suprême en a ~~révisé~~ ainsi décidé.

Le livre sacré de l'Islam c'est le CORAN, appelé KOURAN KERIM, en Turc et en Arabe. C'est le livre qui a été dicté par Dieu à son prophète pendant la durée de sa prophétie. Tandis que les trois ~~autres~~ autres grands livres, la Bible, le Thorat, et le livre des psaumes de David ont subi des altérations au cours des siècles, le Coran, a pu être conservé tel qu'il a ~~été~~ été en son origine.

La jurisprudence de l'Islam est sortie du Coran. Toutes les institutions politiques et sociales puisent leur source du Coran, et c'est ce Livre Sacré qui donne le point d'appui et de développement à ~~toutes~~ toutes les institutions.

La religion musulmane a pour base la morale et son but est de la propager, de guider l'humain vers le bon chemin pour faire

régner partout la moralité et la justice.

Cette religion impose "la justice, l'égalité et la fraternité" parmi les hommes, et considère ces idées la base, l'essence même des relations entre humains. C'est la déclaration du Droit de l'Homme exprimé dix siècles avant la Révolution.

Le culte imposé par le Coran est conservé tel qu'il a été dicté à Mahomet. Tandis que la législation qui est également régie par le Coran, peut toujours se transformer et s'adapter selon les nécessités des mœurs et coutumes, ou des exigences du temps. Le sectarisme et la rigidité des autres religions sont remplacé dans le Coran par la souplesse, la compréhension et le rationnel.

L'Islam n'admet pas d'intermédiaire entre l'homme et Dieu. Pour accomplir ses prières, pour s'adresser à Dieu on n'a point besoin ni de religieux ni de temples. Les religieux de l'islamisme ne servent qu'à expliquer, éclaircir les doutes ou difficultés des croyants. Le musulman peut faire sa prière en tout lieu, pourvu qu'il soit dépourvu de toutes souillures. Sauf la prière de midi des vendredi, jour férié des musulmans, tout pratiquant doit se rendre à la mosquée, Le but de cet acte est sociale : rassembles les gens au moins obligatoirement une fois par semaine, dans un lieu déterminé afin de créer des contacts, raffermir des relations.

Le principal des obligations canoniques, c'est la prière rituelle dite le NAMAZ. Celle-ci c'est un acte de louange et d'adoration dont l'ensemble des gestes à accomplir et des paroles à prononcer sont rigoureusement établis. Il doit se faire cinq fois par jour: Avec le levé du jour, xxx à midi exacte, entre midi et le couché du soleil, au couché du soleil et le dernier, deux heures après le couché du soleil. ~~xxx~~

Pour faire ces prières il faut absolument prendre son ablution cinq fois par jour. Elle consiste à laver les mains, les avant bras, le visage, les oreilles, le cou, une partie de la tête, les pieds et rincer la bouche et le nez. Il faut que l'eau de l'ablution soit propre, limpide, inodore et corante. Tout musulman qui a eu des rapports sexuels est obligé de prendre un bain complet. Sans cela il ne lui est permis de faire aucune prière même il ne peut toucher le Coran et pénétrer dans une mosquée. Pour la prière la pureté de l'âme est exigé autant que la propreté du corps, du lieu et vestimentaires.

Le but poursuivi est l'hygiène. Le but de faire cinq fois par jour toute une série de gestes et mouvements comme prière est la culture physique, le disperser à des heures variées de la journée c'est de permettre un petit repos et changement à ceux qui ~~travaillent~~ travaillent engagés dans une routine.

Ces prières doivent se faire en se tournant vers la direction de la Meque. Toutes les orifices de sortie des balconnets des minarets sont dirigées vers la Meque ainsi que l'axe de chaque mosquée. Le but convoité est de diriger en des heures déterminées de la journée la volonté des millions de croyants à un point fixe.

Si le croyant se rend à la mosquée pour ses prières alors tout les croyants se mettent en rang serré et c'est un religieux dit IMAM qui se met devant les rangs dans une niche faite pour cette usage tournée vers la Meque, et dirige la cérémonie.

L'appel à la prière se fait des minarets des mosquées par des chanteurs appelés MUEZZINE. Toute personne qui a une belle voix et qui sait faire l'appel selon le rythme établi peut chanter cet appel.

A l'époque de la création de l'Islam, les juifs étaient appelés à leur temples par des trompettes, les chrétiens par des cellules, la cloche n'étant pas encore inventée. ~~MAHOMET PRÉFÉRA LA VOIX HUMAINE~~ ~~MAHOMET PRÉFÉRA LA VOIX HUMAINE~~ Cédant la parole encore à Lamartine qui dit à ce sujet : " Mahomet préféra la voix humaine, ce signal ~~vivant~~ vivant cet appel de l'âme à l'âme qui donne aux sons l'accent de l'intelligence et de la piété.

"Il institua des muezzine, serviteurs de la mosquée, choisit à l'étendue et à la sonorité de leur voix, pour monter aux sommets des minarets et pour chanter d'en haut sur ~~la ville~~ la ville ou sur la campagne l'heure de la prière.

" Il dicta l'antienne inaltérable de cette convocation, répétée depuis par tant de milliers de bouches sur tous les minarets de l'Afrique, de l'Europe et de l'Asie:

" Dieu est grand! J'atteste que Dieu est unique! J'atteste que Mahomet est son prophète! Venez à la prière! Venez au salut! Dieu est grand! Dieu est unique ! "

La seconde obligation imposée est le jeûne. Il s'applique tout le long du mois de Ramadan. Le jeûne consiste à ne rien manger rien boire, rien fumer et n'avoir aucun rapport sexuel, à partir d'avant le levé du jour. jusqu'au couché du soleil.

Le but convoité par cette prière en forme de jeûne est une exercice qui sert à l'affermissement de la volonté. C'est la lutte quotidien livré entre le désir et la volonté, durant tout un mois entier. Comme les bases des désirs humains consiste à manger, à boire, et avoir des rapports sexuels, se priver de ces habitudes et et penchants ou désirs, durant un mois, arrive à affermir la confiance envers soi même et sa volonté.

Toutefois les malades, les femmes enceintes, les voyageurs sont strictement défendu de faire le jeûne. Car le primordial pour l'Islam avant tout ~~est~~ c'est le bien être morale et corporel de ses adeptes.

Une autre prière rituelle qui est ~~est~~ aussi primordiale que les cinq prières quotidiennes s'accompli aussi au mois de ramadan. ~~est~~ C'est l'aumône légale fait aux nécessitieux. Toute religions conseille de faire de l'aumône, seule l'Islam impose de la faire comme obligation. Cette prière sous forme d'aumône impose aux riches distribuer le un quarantième de leurs biens aux ~~nécessiteux~~ nécessitieux et cela chaque année. L'aumône se fait au nom de Dieu et pour plaire à Dieu. Son sens est la purifications des biens de ce monde. Le Coran admet que dans chaque richesse accumulée, le pauvre a un certain droit. Le nécessitieux qui peut demander une aide au riche, arrive à formuler sa quête. Mais il y a des nécessitieux que leur ~~est~~ orgueil empêche de quémander. L'aumône accompli annuellement repond à ces demandes ~~formulées~~ exprimées ou non formulées. Le but de cette prière est une aide sociale grandiose et empêche l'accumulation des grandes richesses et la haine contre les riches. Cette institution des plus sociale, ~~est~~ est trop négligée, hélas, en notre temps.

La dernière obligation canonique c'est le pèlerinage. Il consiste à se rendre à la Meque, visiter le Kaaba, édifice sacrée rectangulaire en pierre. Le croyant est tenu de se rendre que une fois dans sa vie, à-condition que physiquement et financièrement puisse le faire sans difficultés.

Le pèlerinage s'accompli pendant les jours de fête dite de la sacrifice. Le but de ce culte c'est de réunir en des jours fixes un grand nombre de musulmans de tous les pays du monde dans un même endroit et créer des rapports et rapprochement sociale entre clans, tribus jadis, et entre des nations en nos temps.

En dehors de ces obligations il y a deux prières facultatives. L'aumône dit SADAKA, c'est l'aumône que l'on doit donner pour sa personne même et ses enfants mineurs, également au mois de Ramadan. Et le sacrifice du bélier. Ce dernier se fait pendant la seconde grande fête religieuse, fête de sacrifice. ~~Le~~ Le trois quart de la viande de l'animal sacrifié et sa peau doit être distribuée aux pauvres. Le but est de doter d'une quantité importante de viandes les pauvres. Les personnes qui ont des dettes ne doivent pas faire cette sacrifice. La religion demande qu'ils acquittent avant tout ~~leur~~ leur dette.

Le mois de ramadan tient une place spéciale dans l'islam parce que le Coran a ~~été~~ commencé à être dicté un ramadan et les cinq prières quotidiennes ~~ont~~ furent aussi demandées un ramadan.

Quelle est la différence entre le christianisme et l'islamisme.

Au début jusqu'à ce que les chrétiens ont admis la Trinité le différend consistait que uniquement sur le prophète. Les musulmans respectaient et admettaient Jésus comme prophète mais qu'il avait accompli sa mission et Dieu avait envoyé Mahomet pour propager une nouvelle religion. Mais depuis le Congrès de Nicée (787), l'adoption de la Trinité a créé aussi le différend dans son essence.

Le musulman ne peut admettre qu'un congrès religieux puisse adopter une décision qui change la base d'une religion et cela par voix majoritaire. Il admet que toute affaire politique, économique ou autres se basant sur l'expérience puisse aboutir à une conclusion par vote. Parce que là c'est l'expérience qui prime. Mais dans la religion il faut se méfier des apparences. Il admet scientifiquement que "le tout est plus grand que la partie", "qu'une chose ne peut être en même temps et réelle et irréelle", "qu'une chose ne peut être autre que ce qu'elle est" et par conséquent il refuse une croyance qui est contraire ~~aux~~ aux axiomes. Il ne peut admettre une apparence scientifique comme une réalité parce que une apparence ne peut être prouvée et reste toujours dans le doute, Or l'Islam refuse le doute dans les questions religieuses et c'est la raison de son refus de la croyance "Un est trois, et Trois est Un".

Dans la religion Mahométe il n'y a pas de clergé. Les prêtres musulmans dits IMAM n'ont pour devoir que d'expliquer, de guider, d'éclaircir les croyants dans les questions religieuses et c'est tout.

Tandisque un chrétien a besoin de la présence d'un prêtre pour son baptême, pour se faire pardonner ses péchés, pour son mariage et même pour mourir en paix. Il ne peut, sans un prêtre même faire ses prières.

L'islam défend strictement d'imposer sa religion à autrui. Son devoir est d'expliquer d'éclaircir et l'inviter à devenir musulman mais jamais le forcer ou le menacer. Car le sujet peut prétendre qu'il est devenu musulman, sans conviction, ~~du~~ par crainte ou par peur.

Si une telle défense n'existait et n'était respectée à la lettre, pendant que les Maures ont régné sept siècles en Espagne et les Turcs cinq siècles dans les Balkans et le Proche Orient, aujourd'hui on n'aurait pu rencontrer dans ces régions immenses aucune autre religion que l'Islam.

* * *

Actuellement la Constitution de la Turquie a adopté le laïcisme. La législation n'est plus celle établie par le Coran. Les questions religieuses sont réglées par un Directorat Générale. Les cours de religions dans les écoles sont facultatifs. Les caractères arabes ayant été remplacés par les caractères latins, des cours spéciales privés ~~apprennent~~ enseignent à lire le Coran.

Après l'avènement de la République et l'adoption du laïcisme celui - ci fut interprété et considéré, ~~quelques~~ quelques bons décades, comme anti religion et par conséquent et la foi et la force de la religion ont beaucoup perdu de leur vivacité ~~en~~ en Turquie ~~et~~. Toute une génération d'athé et même d'anti religieux a pris corps, surtout dans les grandes villes et ~~universités~~ universités parmi la jeunesse universitaire. Tandisque dans la campagne la religion conserve plus ou moins la force de sa foi.

Ziyad EUZZIYA